
 

 

 

 

 

 

 
       
会長あいさつ 
 臨時休業中の授業補填のため，夏季休業の短縮や学校行事の抜本的な見直しなど，各校におかれましては，
例年とは異なる学校経営に尽力されていることと思います。 
 代議員会，研修大会，新任校長研修会，研究大会など，本校長会の行事の多くが夏までに集中しており，
そのほとんどを「中止」あるいは「紙上決議・報告」とせざるを得なくなったこと，誠に残念に思っており
ます。県中校長会としましては，8 月 27 日(木)の四専門委員会を皮切りに，理事会及び専門委員会を計画
通り進めてまいりますので，ご理解・ご協力をお願いいたします。 
 今年度の課題事項として，新学習指導要領の全面実施に伴う学習評価への対応や，全日中の動きを受けて
の県中教育ビジョンの改訂作業などがあります。進捗状況については，今後の理事会において報告させてい
ただきますのでご了解ください。 
このような状況下においても，県公連（広島県公立学校長会連合会）の活動につきましては，本年度担当

校種の公立高等学校長協会の主導の下，概ね予定通りに開催され，不祥事防止対策特別委員会や各専門委員
会の取組が進められているとともに，12月25日(金)の研究大会に向けての準備が進められています。 
特に本年度は，是正指導を機に立ち上げられた県公連組織の 20 周年という節目の大会でもあります。  

冬季休業が短縮され，大会当日が課業日に当たる学校もあろうかと存じますが，日程の調整（半日/午後）も
行われているところであり，可能な限り参加していただきますようご理解の程よろしくお願いいたします。 
 
 
【理事会・評議員会】於：広島経済大学立町キャンパス 
 〇第１回理事会（4/22） 
  ・協議内容  令和元年度事業･決算報告(案)，令和２年度組織･役員(案)，令和２年度事業･予算(案)，

特別委員会設置，「20周年記念誌」，第20回研究大会12/25 他 
  ・令和２年度会長  安原敏光（広島県立三次中・高等学校長） 
 〇第１回評議員会（5/11） 
  ・書面会議による上記理事会の協議内容の承認 
 〇第2回理事会兼評議員会（6/15） 
  ・協議内容  専門委員会からの報告，第20回研究大会の発表地区及び役割担当校種の確認 他 
    (専門委員会) 

委員会 委員長 研究テーマ 

学校経営 
枝廣泰知 

(廿日市中) 
働き方改革を踏まえた業務改善の推進について 
～新しい生活様式の中で，児童・生徒と向き合う時間をどう確保するか～ 

学習指導 
平木 裕 
(安芸府中高) 

児童生徒の「主体的な学び」実現に資する授業研究の在り方  
～校種間連携の充実・発展を生かして～ 

生徒指導 
◎研究業務委託事業 

藤原敏宏 
(東畑中) 

児童生徒がよりよい学校生活を送るための生徒指導規程について 
 ～「生徒指導規程等の見直し等に関するアンケート調査」の結果から～ 

進路指導 
中野智美 
(せらにし小) 

発達段階に応じたキャリア教育の在り方 
～校種間連携を通して～ 

    (研究大会12/25) 
発表地区 担当校種 

・西部地区（舞台報告） ・高等学校長協会（研究大会担当） 
・広島市北･安佐南地区（紙上報告） ・小学校長会（情報交換会担当） 
・安芸高田市地区（紙上報告） ・中学校長会（報告集担当） 

 
【不祥事防止対策特別委員会】 
〇第１回（6/25）於：広島経済大学立町キャンパス 
・令和２年度委員 
  委員長 安原敏光（広島県立三次中・高等学校長） 
  委員（県中関係） 舛金智秋（西条中），坂口 守（倉橋中），井上一男（栗原中） 
           藤田由美子（鷹取中），田中祐二（大柿中） 
・協議内容 

 (1)令和２年度の取組について 
    ◇第1回(5/18)は中止としたが，校長アンケート等，当初計画通りに取り組む。 
    ◇「わいせつな行為等の根絶に特化したチェックシート」を実施する。 

    (2)各組織の取組内容について 
      ◇研究大会(12/25)の地区活動報告は，西部地区が壇上発表の予定であるが，研究大会当日が

課業日の学校もあることから，今後，時間短縮等の日程変更も検討していく。 

令和２年度 第２号                         広島県公立中学校長会 

県 中 広 報 
事務局発行（E-mail：h34－kenchu@y2.dion.ne.jp） 

令和２年８月２７日             (http://www.k4.dion.ne.jp/~h34/) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

県公連(広島県公立学校長会連合会)活動報告 
 

http://www.k4.dion.ne.jp/~h34/


 
 
 近年の社会情勢や中学校教育を取り巻く状況の変化により，令和２年 
５月，10年ぶりの改訂版となる「全日中新教育ビジョン‐学校からの 
教育改革」が策定されました。この新教育ビジョンは，「未来を創る力」 
として，【知】・【徳】・【体】の３項目，「力を育てる場」として【学校】・ 
【家庭･地域】の２項目で構成され，全体が10の提言でまとめられてい 
ます。 
 県中校長会におきましても，全日中との整合性を図りつつも，本県独自 
の教育課題に対応した新たな「県中教育ビジョン」を策定してまいります。 
今後の策定作業におきましては，理事会を通して，広く会員の意見を反映 
してまいりたいと考えておりますので，よろしくお願いいたします。 
 
 
 
 8/27，当初計画の第３回委員会を第１回として，本年度の四専門委員 
会をスタートしました。本年度，専門委員長を受けていただいた先生方に 
は，残り少ない回数･期間ではありますが，無理のない範囲で進めていただきますようお願いいたします。 

委員会 委員長 活動方針・今後の活動計画 

学校経営 
枝廣 泰知 
（廿日市中） 

新たな教育課題等へ適切に対応できる学校体制を構築し，子供と向き合う時間を
確保することで教育の質の向上を図り，学校経営に関わる諸問題について校長の
マネジメントの視点から研究を推進する。 
 ◇働き方改革の推進に向けた勤務時間の管理や人事評価の運用についての研究 
 ◇新しい生活様式の中での学校体制の在り方についての研究 

教育研究 
三原 隆行 
（黒瀬中） 

「広島版『学びの変革』アクション・プラン」を踏まえ，新学習指導要領の全面
実施に向けて，指導と評価の在り方及び学力の定着と向上に向けた具体的な取組
方策についての研究を推進する。 
 ◇指導に生かせ，生徒の成長につながる評価についての研究 
 ◇主体的・対話的で深い学びを創造するための授業改善等の在り方についての

研究 

進路指導 
池田 時雄 
（昭和北中） 

生徒一人一人に望ましい勤労観・職業観及び職業に関する知識や技能を身に付け
させるとともに，自己の個性を理解し，主体的に進路を選択する能力・態度を育
てるキャリア教育の在り方について研究を推進する。 
 ◇キャリア教育の推進に係る調査・研究 
 ◇進路未決定者の状況についての調査 

生徒指導 
藤原 敏宏 
（東畑中） 

生徒指導上の諸課題の解決に向けて生徒の自己指導能力を高めるための積極的生
徒指導の在り方について研究を推進する。 
 ◇不登校に係る諸課題の現状と未然防止・早期発見の取組に重点を置いた積極

的生徒指導についての研究 
 ◇通常の学級における特別支援教育の充実を目指した積極的生徒指導について

の研究  
 
 
令和２年度の広島県中学校教育研究会役員が，書面表決による理事会を経て承認され決定しました。また，

令和元年度事業報告・決算報告・監査報告，令和２年度事業計画・令和２年度予算（案）も承認されました。 
【令和２年度役員】 
会  長  岡﨑 博治（神石高原町立三和中学校）   
副 会 長  依田 律子（福山市立一ツ橋中学校）    副 会 長  楢﨑 正生（広島市立城南中学校） 
地区代表理事      

広 島 楢﨑 正生（広島市立城南中学校）     西  部 九十九尚志（呉市立横路中学校） 
芸 北 高坂 広昭（安芸高田市立高宮中学校）   東 部 岡﨑 博治（神石高原町立三和中学校） 
福 山 依田 律子（福山市立一ツ橋中学校）    北 部 中村 正博（庄原市立東城中学校） 

監  査  竹内 博行（府中市立府中明郷学園）   監  査   福光 裕次（世羅町立甲山中学校） 
事務局長  志田 孝敏（神石高原町立神石高原中学校） 
本年度は，新型コロナウイルス感染症予防のため，教育活動を展開するうえで，様々な制約が生じており

ます。本研究会といたしましては，生徒の学習する機会を保障する取組を最優先するため，本年度の研究大
会は開催しないこととさせていただきました。前年度から大会開催に向けてご尽力をいただきました部会長
様をはじめ，関係役員の皆様には誠に申し訳なく存じます。また，本年度の活動方針にご理解をいただきま
したことに厚くお礼を申し上げます。このような状況ではありますが，生徒の学びを保障し，これからの社
会で活躍するために必要な資質・能力の育成にしっかりと努めていく必要があります。皆様におかれまして
は，新型コロナウイルス感染症対策のもとでの教育活動の充実・研究推進を図っていただきたいと思います。 
なお，昨年度からの懸案である，研究大会のあり方については，令和３年度以降の変更実施に向けて，今後
各部会において検討していただき，理事会として集約する予定です。なにとぞ皆様のご理解とご協力をよろ
しくお願いいたします。      

情報ターミナルの機能化とともに，多くの皆様からの情報提供を期
待しております。よろしくお願いします。 

県中教育ビジョンの改訂を行います！ 
 

県中教育研究会から 
 

四専門委員会の活動がはじまります！ 
 

 

提言 5･6 

提言 7～9 

提言 10 

提言１ 

提言 2～4 

全日中新教育ビジョン 
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